

LOCAL | Cursos-Jornadas-Formación

Más de un centenar de ponentes debatirán en Priego sobre las convergencias entre la filosofía y la comunicación

Congreso internacional a celebrar los días 23 y 24 del próximo mes de noviembre

Rafael Cobo Calmaestra

Miércoles 17 de octubre de 2018 - 20:10



Las convergencias, las sinergias existentes entre la filosofía y la comunicación serán el hilo conductor del congreso internacional que se celebrará en Priego los días 23 y 24 de noviembre y en el que tomarán parte más de un centenar de ponentes procedentes de distintos países, que reflexionarán y debatirán sobre la necesaria convergencia de ambas disciplinas.

Una cita que era presentada ayer miércoles por el Alcalde prieguense, José Manuel Mármol, la concejal delegada de Igualdad y Educación, Inmaculada Nieto, así como por el director del congreso, el catedrático de Estructura de la Información de la Universidad de

Sevilla (US), Ramón Reig, y la coordinadora académica del mismo, la prieguense Lucía Ballesteros Aguayo, profesora de la Facultad de Comunicación de la US e integrante del Grupo de Investigación en Estructura, Historia y Contenidos de la Comunicación de la US.

En sus palabras, Mármol agradecía que un evento de esta importancia recale en Priego, destacando que en el transcurso del congreso, “se van a abordar aspectos fundamentales y de plena actualidad”, incidiendo en los más de cien ponentes de distintos países que ya han confirmado su participación, lo que en palabras del Alcalde, “pone en valor la riqueza que tiene nuestro municipio, el potencial que tiene para el desarrollo de congresos y encuentros de mediano formato”.

En este sentido, Mármol expresó su deseo de que éste sea, “el primero de muchos eventos que podamos organizar en colaboración con la Universidad de Sevilla”, para lo cual, como así adelantaba, se va a suscribir un acuerdo entre la institución académica y el propio Consistorio, “no sólo para este congreso, sino para otras colaboraciones que redundarán también en que se siga fomentando en Priego eventos culturales, educativos y formativos que lleven el respaldo y el prestigio de la Universidad de Sevilla”.

Por su parte, Inmaculada Nieto incidía en la necesidad de aprovechar esta “oportunidad” que se brinda a Priego con la celebración de un congreso, “que lanzará, situará a Priego como un enclave importante a nivel académico, colocándolo en un sitio en el que muy pocas poblaciones de nuestra dimensión se sitúan”.

Este primer encuentro andaluz en torno al pensamiento y la comunicación cuenta con el respaldo de las Universidades de Córdoba, Huelva, Málaga y Sevilla, de las fundaciones Ortega y Gasset y María Zambrano, revistas científicas, y el sector empresarial, como así indicaba Ramón Reig, que ponía de manifiesto que nos encontramos en un momento decisivo en la historia de la Humanidad, “ya que la inteligencia artificial, la comunicación digital está influyendo, no solamente en el mercado laboral sino en nuestra psicología, en nuestra forma de concebir el mundo, y en nuestro propio comportamiento psicológico”.

Como añadía el profesor Reig, “es necesario detenernos de vez en cuando y pensar cómo hemos llegado hasta aquí”, recordando que la Filosofía tiene una pregunta, “¿por qué?”, que coincide con la entrada periodística, “ya que una noticia, cuando empieza, tiene que responder a una serie de preguntas”, afirmando que el ¿por qué?, “es una coincidencia entre el periodismo, la comunicación, la filosofía, la ciencia, y hasta incluso la propia naturaleza humana”.

Por su parte Lucía Ballesteros, como impulsora de que este congreso se desarrolle en Priego, agradecía el respaldo del Consistorio de la localidad y de todo el profesorado de la Universidad de Sevilla, “por confiar en esta iniciativa”, así como la implicación del sector empresarial de la localidad, “que han querido apoyar esta iniciativa y hacerla suya”.

Una primera edición que como puntualizaba Ballesteros, “es una primera piedra en un camino largo”, haciendo alusión al convenio que se va a suscribir entre el Consistorio y la Universidad de Sevilla, “con el que se van a potenciar este tipo de actividades académicas en Priego”.

En cuanto a los temas que se abordarán en el congreso, Lucía Ballesteros indicaba que se analizarán cuestiones relacionadas con las Fake News y la ética periodística, la postverdad, las redes sociales y los jóvenes, temas que como concluía la coordinadora académica, “actualmente necesitan un debate académico y una reflexión crítica desde el punto de vista de la investigación”.

El congreso, cuyas sesiones se desarrollarán en el salón de actos del CIE, está abierto a la asistencia del público como libre oyente, para lo cual no es necesario inscripción previa, advirtiéndose en la web del mismo que al ser las plazas limitadas en todos los espacios, el acceso a los mismos será prioritario para los congresistas inscritos (ponentes).